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Ata da Assembleia Geral Ordinária da Comissão Municipal de Prevenção e 1 

Erradicação de Trabalho Infantil do Município de Santos – CM-PETI. Aos dezoito e 2 

um dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte dois, às nove horas e dez 3 

minutos, no endereço eletrônico: https://meet.google.com/eyd-xqux-zvt, deu-se 4 

início a esta reunião. 01. Aprovação das Atas do mês de junho e julho de 2022: 5 

As atas do mês de junho e julho do ano de 2022 foram aprovadas por unanimidade. 6 

O coordenador da CM-PETI Sr. Claudio Oliveira e coordenadora da CEVISS Srª Maria 7 

Izabel Calil registraram e agradeceram a presença do Dr. Rodrigo Octávio de Godoy 8 

Assis Mesquita Procurador do Ministério Público do Trabalho. O mesmo 9 

apresentou-se ao grupo destacando a continuidade ao chamamento público das 10 

empresas que não estão cumprindo a cota da Lei da Aprendizagem. Srª Rosemeiry 11 

de Lima Nemetz relata que sempre recebia as atas com antecedência e não recebeu 12 

a convocação para esta reunião, nem tão pouco as atas do mês de maio, junho, julho 13 

e a mesma necessita desta documentação para apresentar para sua chefia. Ressalta 14 

que gostaria de saber se vai haver o retorno da reunião presencial, visto que estando 15 

em serviço não consegue participar integralmente da reunião on-line. Marisa Braz 16 

Paes destaca que seu nome não consta na lista de presença. Sr. Claudio Oliveira 17 

ressalta que estará verificando com o DEARTI como estão os cadastros dos 18 

participantes, visto que as atas e convocação são enviadas com antecedência para o 19 

departamento, mas estará postando as atas e convocação no grupo de WhatsApp da 20 

comissão. Raquel Cuellar ressalta que as questões administrativas como: envio das 21 

atas e envio das convocações estão diretamente ligadas a SEPACOM, enfatiza que as 22 

comissões necessitam do apoio da seção para continuarem realizando os trabalhos. 23 

2. Organização da Ação de sensibilização agendada para dia 20/08/2022: 24 

Raquel Cuellar relata que na reunião passada foi realizado o calendário para ação de 25 

sensibilização de combate ao trabalho infantil no Shopping Miramar. A proposta de 26 

realizar a ação num ambiente fechado veio devido as várias datas foram 27 

desmarcadas devido ao mau tempo e chuvas. Raquel Cuellar ressalta que conversou 28 

com o Alexandre gerente do Shopping Miramar e não foi possível fechar a data com 29 

o mesmo, visto que este assunto depende da autorização do Marketing do shopping. 30 

O gerente passou o contato para Raquel Cuellar, mas até o momento não conseguiu 31 

falar com o responsável deste setor. Neste sentido a data será alterada 32 

possivelmente para o mês de setembro a combinar com setor de marketing do 33 

shopping. 3.  Informe sobre a organização do encontro com jovens 34 

participantes do Curso Cumprindo a Cota da Aprendizagem agendado para 35 

14/09: No dia 03/08/2022 aconteceu uma reunião com GT da Aprendizagem 36 

Profissional, visto que no 24/08/2022 seria realizado o Encontrão com os jovens 37 

que participaram da primeira turma (ano de 2021) e segunda turma (ano 2022) do 38 

curso Cumprindo a Cota da Aprendizagem, tendo como objetivo a preparação e 39 

inserção dos adolescentes/jovens ao mercado de trabalho, mas o coletivo sentiu a 40 

necessidade de remarcar uma nova data para efetivação do planejamento e 41 

organização deste encontro, visto que o coletivo viu dentro escopo a necessidade de 42 

um ambiente com computadores para  que os adolescentes/jovens tivessem 43 

condições de participar da oficina de elaboração de currículos e fazerem os 44 

cadastros nas entidades qualificadoras. Sr. Claudio Oliveira destacou a possibilidade 45 

do apoio das universidades nesta ação. Srª Maria Izabel Calil relata que não está 46 

https://meet.google.com/eyd-xqux-zvt
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trabalhando na Universidade Católica de Santos, continua representando a 47 

universidade no CMDCA e CEVISS até o final deste semestre, ressalta que poderia 48 

falar com a professora Francisca que trabalha na UNIFESP e que é sua suplente no 49 

CMDCA. Outras possibilidades é ver em outras universidades como UNIMES. Raquel 50 

Cuellar destacou que a comissão havia pensado como Plano A na possibilidade de a 51 

ação acontecer no Darcy Ribeiro, mas a Fabiola sinalizou que o auditório está 52 

disponível, porém a sala de computadores não.  Como Plano B a diretoria de ensino 53 

estará articulando a possibilidade de a ação acontecer na Universidade São Judas 54 

que dispõe de sala com computadores.  Como Plano C a possibilidade de a ação 55 

acontecer em alguma entidade formadora. No dia 24/08/2022 haverá reunião com 56 

os membros das entidades formadoras e comissão para o planejamento desta ação. 57 

Taís Viudes estará articulando com os serviços a mobilização e participação dos 58 

adolescentes/jovens. Srª Sandra Regina destaca para o Dr. Rodrigo Mesquita que 59 

esta ação tem como objetivo preparar os adolescentes/jovens que serão 60 

encaminhados para as empresas. Esta ação segue os moldes da ação que aconteceu 61 

em Franca/SP, atendendo adolescente/jovens oriundo da assistência social, tendo o 62 

intuito de formá-los a fim de inseri-los no mercado de trabalho, fazendo com que as 63 

empresas cumprem a cota da aprendizagem. Sr. Claudio Oliveira agradece ao Dr. 64 

Rodrigo Mesquita em nome do CMDCA e CM-PETI o excelente aporte no valor de 65 

R$640.000,00 que vieram como destinação do Ministério Público do Trabalho, 66 

tendo em vista que este valor será muito bem aplicado nos editais do CMDCA. 4. 67 

Devolutiva sobre reunião com CMDCA sobre a permanência das reuniões 68 

junto à CEVISS: A reunião com o CMDCA foi cancelada. Estão estudando uma agenda 69 

para tratar destes assuntos. Sr. Claudio Oliveira ressalta que quem deve decidir se 70 

as comissões continuam juntas ou separadas são os membros das comissões, 71 

destaca não ser interessante ter esta divisão até porque tem assuntos estão 72 

correlatos entre duas comissões. Srtª Raquel Cuellar mais uma vez destaca a 73 

necessidade do apoio efetivo da SEPACOM, CMDCA nas demandas das comissões, 74 

visto que composição da CEVISS está faltando membro para compor esta comissão, 75 

que no momento não possui secretária nem para redigir uma ata. Sr. Claudio Oliveira 76 

ressalta que no geral está faltando motivação dos conselheiros em participar das 77 

reuniões, cada dia percebe o esvaziamento das pessoas nas reuniões, inclusive sente 78 

falta da presença dos conselheiros tutelares nas reuniões das comissões. Srª Maria 79 

Izabel Calil esclarece que o secretário da CEVISS Pierre saiu por motivos pessoais, 80 

com isso a coordenadora ficou sozinha para dar conta dos trabalhos. Neste sentido 81 

não houve reunião no mês de agosto e a ata do mês de junho foi concluída, porém 82 

não foi enviada para aprovação. Necessita de pessoas para assumir a secretaria. Sr. 83 

Claudio Oliveira destaca a importância o retorno da reunião presencial ou no 84 

formato hibrido.  Srª Maria Izabel Calil destaca que por motivo de saúde no 85 

momento não tem condições de retornar as atividades presenciais. Srª Ana Rosa 86 

destaca a otimização do tempo com as reuniões das comissões acontecendo no 87 

mesmo dia de forma presencial. Srª Rosemary destaca que sempre participou das 88 

reuniões das comissões sendo representante da CM-PETI e ouvinte da CEVISS. Na 89 

secretaria de saúde algumas coisas interferem na saúde do trabalhador, como a 90 

violência sexual e a exploração sexual que estão ligadas questão da saúde do 91 

trabalhador, mas a conselheira não representa a CEVISS e não faz parte na relação 92 
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da questão da exploração/violação no sentido do PAIVAS. É preciso uma provocação 93 

juntos aos gestores das secretarias buscando representantes para participarem 94 

destas reuniões para que se faça um trabalho em rede. No momento não sabe quem 95 

é a pessoa titular que representa a CEVISS pela secretaria da saúde.  Susana 96 

questiona qual a estrutura que as comissões possuem para acontecer uma reunião 97 

de forma hibrida, visto que o link utilizado hoje é fornecido pela Srª Sandra Regina. 98 

No início da reunião da CEVISS será realizada uma votação com os membros da CM-99 

PETI e CEVISS para saber se as comissões continuam fazendo reunião juntas no 100 

mesmo dia ou em dia separado, visando chegar a um consenso que atenda às 101 

necessidades das comissões. 5. Devolutiva sobre o decreto para a realização do 102 

novo Plano PETI: Sr. Claudio Oliveira relata que já oficializou ao CMDCA e este 103 

assunto foi levado a AGO do CMDCA do mês de agosto e até o momento não teve 104 

devolutiva sobre o Decreto. Pediu uma reunião com a diretoria do CMDCA na pessoa 105 

do Sr. Edmir para tratar deste assunto buscando uma devolutiva sobre o Plano PETI 106 

com prazo definido, visto que a comissão não pode ser responsabilizada por algo 107 

que até a presente data não foi lhe apresentada condição de desenvolvimento de 108 

trabalho. Este decreto está desatualizado desde o ano de 2018 e as secretarias 109 

envolvidas diretamente ao plano necessitam indicar seus representantes para 110 

compor esta comissão e assim juntos concluírem o plano. A comissão vem pedindo 111 

essa devolutiva a mais de ano e até a presente data nenhum parecer do conselho, e 112 

Ministério Público necessita da efetivação deste plano. Srª Sandra Regina relata que 113 

a comissão vem sofrendo com a ausência e apoio da SEPACOM na questão 114 

administrativa, sugere a comissão que NÃO SEJA REALIZADA NENHUMA REUNIÃO 115 

SEM A PRESENÇA DE UM REPRESENTANTE DA SEPACOM E/OU DEARTI, SEM A 116 

DEVOLUTIVA DO DECRETO DO PLANO PETI. Destaca ainda importância do suporte 117 

e apoio para realização das reuniões de forma presencial e hibrida, levando em conta 118 

que para reunião híbrida necessita do link para reunião virtual, uma infraestrutura 119 

de registro, até mesmo para elaboração das atas. Sr. Claudio Oliveira salienta que a 120 

comissão estará aguardando a manifestação do DEARTI e do próprio CMDCA quanto 121 

ao atendimento relacionado a infraestrutura ligado a tecnologia, visando ao 122 

atendimento hibrido das pessoas que participarem da reunião virtual e o local para 123 

execução das reuniões presenciais. Ressalta que a Srª Sandra Regina vem 124 

sustentando e pagando o link Google Meet que as comissões estão utilizando para 125 

realização das reuniões desde o início da pandemia e isso é inadmissível. As 126 

comissões necessitam urgentemente de estrutura de trabalho! 6.  Atualização 127 

sobre efetivação do Decreto 7.582/2016 por parte de SEDS: Este item de pauta 128 

será tratado na próxima reunião, visto que a Srª Taís Viudes representante da SEDS 129 

nesta comissão não pode estar presente nesta reunião para falar sobre este de item 130 

de pauta. 7.  Assuntos Gerais: Srª Ana Rosa Platzer destaca que no dia 01/09/2022 131 

será realizada uma sensibilização sobre o Trabalho Infantil com a equipe do NASF, 132 

onde a Srtª Raquel Cuellar e Srª Taís Viudes foram convidadas a falarem sobre o 133 

tema. Srª Sandra Regina registra que foi realizada uma reunião com a chefia dos 134 

cemitérios e a formação para os funcionários das três unidades municipais estará 135 

acontecendo no mês de setembro no Cais Santista, onde o CMDCA destinou verba 136 

para o lanche durante os quatros dias de formação.  137 

Cláudio Oliveira                                                      Nélia Eleutério 138 
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Coordenadora da CM PETI                               Secretária da CM-PETI                           139 

LISTA DE PRESENÇA – REUNIÃO ORDINÁRIA 140 

18/08/2022 LISTA DE PRESENÇA – CM-PETI 141 

NOME REPRESENTATIVIDADE 

Patrícia de Pontes Ribeiro SECULT 

Nélia Meire Eleutério de Souza FUNDAÇÃO SETTAPORT 

Raquel Cuellar do Nascimento  ASPPE 

Ana Rosa Platzer SEVIEP-SAÚDE 

Ana Paula Delaporta Rocha SEDUC 

Claudio de Oliveira 
ACS - Associação Comercial de 
Santos 

Sarah Alvarez Bueno Cruzada das Senhoras Católicas 

Caio dos Santos Nascimento SEMES 

Sandra Regina dos Santos Gabinete Vereador Cacá Teixeira 

Alessandra Carvalho SEFIN - DTM 

Marisa Braz Paes SESEG 

Claudia Rita Toledo Alves SEECTUR 

Fernanda Monteiro Pereira CIEE 

Karina Bortolini  CIEE 

Lilian Barbosa Gardim SEMES 

Luis Trajano de Oliveira SEFIN 

Maria Izabel Calil Stamato Universidade Católica de Santos 

Marina Carvalho Perez CREAS-ZNO 

Rodrigo Octávio de Godoy Assis       MPT 

Rosemeiry de Lima Nemetz SMS/SEVEREST 

Susana Souza do Rosário NIA CA - SEDS/COJUV 

Veronica Maria Teresi Pesquisadora UFABC 

Verônica Villani CAMPS 

Vladimir Campos SEDUC 

Roberta Paulino dos Santos - Faltou CMAS  

Claudia Diegues Krawczuk - Faltou CMDCA   

Faltou Conselho tutelar ZL 

Faltou Conselho tutelar ZNO 

Faltou Conselho tutelar Central 

Taís Viudes de Freitas Falta justificada SEDS Falta justificada 
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Tânia Maria Santiago Faltou SENAI  

Fernanda de Souza Santos Faltou PRÓ-VIVER  

Raquel Rolemberg Gota de leite 

Cristhiane Andrea  
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